

LE CANADA

Journal Quotidien du soir

LA VALLEE DE L'OTTAWA Journal Hebdomadaire à 16 pages

Directeur de la rédaction... OSCAR McDONALD

BUREAUX : 414 et 416 Rue Sussex OTTAWA, ONT.

MARDI 11 MARS 1890

BOBOS DU JOUR

Le Conseil-Ville de Montréal fait faire le recensement de la ville cette année.

Les Sauvages Assiniboine, des Territoires du Nord-Ouest, sont atteints de la grippe.

Une foule d'immigrés allemands qui s'étaient établis dans le Dakota s'en vont au Manitoba qui leur paraît supérieur.

Son Eminence le cardinal Taschereau célébrera le 19 du courant, la dix-neuvième anniversaire de sa consécration épiscopale.

M. Cameron doit se retirer du Globe et représenter la direction de son ancien journal, le London Advertiser.

Le fonds de pension aux Etats-Unis s'élève à quatre-vingt dix millions de dollars. Il y a 480,000 personnes pensionnées.

Beaucoup de libéraux d'Irlande font des instances auprès de M. Philippe Roy, avocat, pour l'engager à se présenter dans ce comté.

On va éléver une statue à M. Chevreuil, l'illustre sous-secrétaire méritant d'être honoré quand il n'aurait fait que donner l'exemple de la vieillesse.

La rumeur circule qu'un dernier caucus ministériel à Québec. M. Mercier aurait proposé à ses partisans de construire le pont de Québec, mais aurait été combattu par M. McShane. M. Davin a quelques autres.

Nous donnons cette nouvelle sous tout réserve.

Le congrès américain de Washington sur les relations commerciales a rejeté toute idée d'un tarif de protection des tarifs, illimitée et si possible.

Le Canada n'était pas représenté à ce congrès.

D'après plusieurs amis du gouvernement provincial, la session de Québec sera prorogée à la fin de la semaine prochaine.

M. Mercier brule de faire les élections générales au plus tôt. On dit même que l'émission des brevets se fera trois jours après la clôture de la session.

Le Mail déclarait hier, qu'un Canadien français ne peut pas occuper avec avantage le poste de chef de parti.

M. Laurier, dit-il, est à tout propos obligé de sacrifier le programme libéral, ou les intérêts de Québec et d'Ontario viennent en conflit.

Une dépêche de New-York annonce qu'un groupe financier se constituerait en vue de l'achèvement du canal de Panama par le projet Sautereau.

A la suite des propositions qui lui auraient été faites à ce sujet, l'ingénieur français aurait réservé sa réponse dans l'intérêt des porteurs de titres.

Le suffrage universel et unique (one man, one vote), tel qu'il existe dans Ontario, est un article du programme des libéraux d'Angleterre.

Les Irlandais consentent à ce que cette mesure ait présidence sur le Home Rule.

Une expédition au pôle antarctique s'organise en ce moment, à Copenhague, sous les ordres du célèbre explorateur Nordenskiöld.

Cette expédition partirait dans le courant de l'été 1891, les frais en sont faits conjointement par le baron Oscar Dickson, de Gothenburg, la société royale de Victoria et la société de Géographie d'Australie.

A une assemblée du conseil de la chambre de commerce de Québec, il a été nommé un délégué pour se rendre à Ottawa, conjointement avec Son Honneur le maire Fremont et quelques conseillers ainsi que le président de la Commission du livre ac, accompagné de quelques commissaires, dans le but de presser le règlement des débetures du Pacifique. Le délégué doit arriver ici cette semaine.

Le Bulletin de l'Impératrice annonce qu'un Américain a inventé, sur le modèle de la machine à écrire, une machine à sténographier qui en sera donc plus sang et eau pour couvrir son papier de véritables hiéroglyphes déchiffrables pour lui seul, quand il n'y a pas trop de griffonnages. Avec la machine à sténographier, tous les signes sont nets et distincts et le premier venu, après une heure ou deux d'apprentissage, en peut faire commodément la traduction.

Les sténographes américains arrivent à une production de 769 lettres à la minute, ce qui permet de suivre la parole d'orateur le plus rapide.

La Patrie est furieuse parce que le bill des oranges est devenu loi et que les loges ont obtenu le droit de posséder et le droit de s'organiser en association d' bienfaisance. D'après le contraire le sort des Canadiens français est maintenant scellé, notre ancêtre n'est plus qu'un simple question de temps. Il ne faut pas s'alarmer sitôt et mettre les armes devant un ennemi imaginaire. Le courage et le discernement sont essentiels à ceux qui veulent diriger l'opinion publique.

Les oranges ne sont pas plus dangereux, ni plus nombreux, ni plus forts depuis l'adoption de Hill Wallace qu'il ne l'était auparavant. Conséquemment, s'il y avait de l'avenir pour nous dans le pays, la semaine dernière, pourquoi maintenant être au désespoir, quand notre position n'est pas changée.

CAVEANT CONSULES

Sous ce titre M. Tarte publie ce qui suit :

Les trente et un de l'Assemblée législative qui ont voté le "caveant consules" de M. David, méritent l'immortalité.

Le Capitole de la Rome antique, siège du sanctuaire national, fut sauvé, l'histoire nous l'apprend, par les oies sacrées qui tirèrent du sommeil les légions endormies.

L'oie, déjà consacrée à Junon, sœur et épouse de Jupiter, fut récompensée par de nouveaux honneurs.

Dans les cérémonies publiques, les oies allaient en voiture, *anter in lectica*.

Est-ce pour évoquer ce souvenir qu'au lendemain de l'alarme donnée par M. David, les patriotes, prompts à sa voix, se rendirent en procession à la glorieuse émonie qui fit tres saillir les échos de la rivière Chaudières ?

Au moins, a-t-on bien compris dans les côtes, dans les villes, dans la demeure du riche, dans la maison du pauvre ? Est-il sûr que nous sommes sauvés de la guerre "contre les nègres qui pourraient se révolter contre l'Angleterre" ?

La guerre contre les blancs n'est pas gâie, mais contre les noirs songez-y.

Les murs de la chambre d'a-ssemblement ont été fouillés comme un rat qui se sent pas éclaté de rire. Il est vrai que les députés applaudissaient, les trente et un—parmi les quels il n'y en a pas trois qui savent le premier mot du sujet que M. David a traité d'une manière si désespérément propre à nous faire passer pour des idiots dans tout l'Europe.

Le proteste de suite que la province ne veut pas se tenir responsable de l'acte d'insigne folie que la majorité de ses représentants vient de sanctionner, après beaucoup d'autres.

M. David ne mérite pas qu'on lui pardonne d'avoir jeté sur nos institutions l'immense ridicule qui s'attache au vote de jeudi dernier. Il n'était pas besoin d'admettre qu'il n'a pas étudié la question de la Fédération Impériale, les seules résolutions qu'il a proposées le prouvaient avant que son discours ne le démontrât. Mais s'il a parlé en aveugle, lui un ancien journaliste, que faut-il penser de ceux qui l'ont accompagné, de confiance, dans son équipée ?

Voilà, messieurs, cartes sur tables devant vos électeurs auprès desquels je vous accuse d'avoir compromis les intérêts de notre province en prenant attitude sur une question étrangère à votre mandat d'abord, et sur laquelle vous ne connaissez rien. Quel est celui d'entre vous qui a seulement lu vingt lignes sur ce sujet important ?

Quand je vois M. Bazinet, M. Bernachez, M. Bisson, M. Bourbonnais, M. Cardin, M. Rochelleau, M. Pilon, M. Dostaler, M. Goyette, M. Rinfret, M. Laliberté, M. Légriss, M. Lussier, M. Forest, M. Champagne, etc., passer en jugement, comme le lord Salisbury et Sir John A. Macdonald, lord Rosebery et presque tous les lieutenants-gouverneurs des provinces du Canada, Sir Charles Tupper et la plupart des chefs des diverses possessions britanniques ; quand je vois des hommes envoyés, ici, à Québec pour s'occuper d'agriculture, de co-ônisation, etc., s'entretenir avec des questions que les politiques les plus éminents de l'Empire n'abordent qu'avec une extrême circonspection ; je ne m'étonne plus de l'infériorité certaine et du discredit dans lesquels est tombée la législature de Québec.

Et je demande à tous ceux qui ont des intérêts sérieux à sauvegarder s'ils n'ont pas le temps de la mettre en une espèce d'interdiction, c'est-à-dire de prendre pour le peuple, pour ceux qui paient et qui sont pillés comme dans le bois, le pouvoir d'arrêter l'œuvre de ruine qui s'accomplit.

On ne se contente pas de débiter des balivernes et des absurdités sur la Fédération Impériale, on entre dans le domaine des attributions du pouvoir fédéral, on fait du galimatias et du bouleversement.

Au fond, et d'après des contre bon sens qui y abondent, le discours de M. David est un plaidoyer d'annexion aux Etats-Unis.

La Fédération Impériale a pour but souverain de maintenir l'intégrité de l'Empire, et c'est parce que M. David a fait son choix, depuis longtemps, contre cette intégrité et pour l'annexion, qu'il est hostile à la Fédération Impériale dont il a dénature—devant une chambre absolument ignorante sur le sujet—le but et le programme, pour se donner le prétexte d'arborer le drapeau de la déloyauté et de l'annexion.

M. Mercier a arboré ce drapeau, aux Etats Unis, en deux circonstances, dans les mois derniers.

D'après lui l'annexion aux Etats-Unis, c'est la fortune et la prospérité, la loyauté aux institutions canadiennes, sous l'égide de la Grande-Bretagne, c'est la pauvreté et la ruine.

En présence de la tentative de trahison des intérêts les plus chers du Canada et de cette province en particulier, c'est notre tour et notre devoir de dire du premier ministre, de son truchement, M. David, et de leurs complices volontaires ou incoscients : *caveant consules!* En garde, les hommes qui aiment leur pays. En garde, les auteurs et les partisans de la Confédération.

En garde, les Canadiens !

L'empereur Guillaume a conféré à Her von Baetticher l'ordre de l'aigle noir, le Hero Veau décoré est considéré comme le successeur probable du Prince de Bismarck à la chancellerie allemande.

DEPECHE DU SOIR

(Service Spécial)

Dubois Québec, 11 mars.—Le meurtrier Dubois se dit maintenant méthodiste et a demandé à voir fréquemment un ministre de cette secte. Il a perdu son sang-froid des premiers jours et commence à comprendre l'énormité de son crime.

Fabrique de chaussures Saint-Hyacinthe, 11 mars.—Il paraît qu'il est sérieusement question de l'établissement en cette ville, d'une nouvelle manufacture de chaussures dans lequel seraient intéressés l'honorable G. Bresse de Québec. M. La Côté et autres. Dans l'intérêt de Saint-Hyacinthe il est à désirer que la rumeur soit vraie.

Philip-Malouy Montréal, 11 mars.—La séance de la matinée, hier, a été prise par les plaidoiries de MM. Tremblay et Saint-Pierre, représentant la poursuite et Greenhields représentant la défense, sur les points de droit soulevés pendant le procès. Plusieurs des points de droit ont été pris en délibéré.

La défense a commencé sa preuve dans l'après-midi.

Le premier témoin entendu, est M. Mike Maloney qui était un des associés dans la amuse partie de *freeze-out* Von Reinholts a perdu ses bijoux.

La loi des licences Toronto, 11 mars.—Des grands changements doivent être faits à la loi des licences d'hôtel par le gouvernement d'Ontario. La question est maintenant soumise à la considération de la chambre provinciale.

De nouvelles ou plutôt des licences pour de nouvelles maisons ne pourront pas être accordées à l'avenir, à moins qu'une demande signée par la majorité des électeurs de l'arrondissement soit présentée au bureau des Commissaires.

La grippe cause un suicide horrible Montréal, 11 mars.—Un nommé Hall, de Johnston Station, près de Harrington, comté d'Huntington, a été atteint il y a quelques jours d'aliénation mentale causée par une forte attaque de grippe.

Sa monnaie était de croire que sa femme était infidèle. Vendredi dernier il s'est armé d'un couteau et s'est fait des incisions en croix sur l'estomac et l'abdomen.

Après s'être efforcé inutilement de se couper la gorge.

Il a expiré samedi après une longue agonie.

Blessé à coups de rasoir Montréal, 11 mars.—Hier soir, vers 11 heures, un jeune homme nommé Tom Sullivan, s'étant trouvé de passage au coin des rues Shearer et Manufacturiers, a été attaqué et blessé à coups de rasoir par un individu qu'il avait connu auparavant. Les vêtements de Sullivan ont été lacérés par la lame tranchante du rasoir, qui a aussi fait de profondes entailles dans les chairs, aux bras et aux épaules. L'agresseur, d'après le récit de la victime, paraissait sous l'influence de la boisson.

La police a été informée.

Le pont de Québec et Lévis Québec, 11 mars.—On dit que cet après-midi, l'honorable M. Mercier soumettra une résolution à la Chambre d'Assemblée, en faveur de la construction immédiate d'un pont entre Québec et Lévis.

L'ingénieur sera probablement M. Eiffel, de Paris, qui a construit la grande tour, qui a attiré tant de monde, l'an dernier, l'exposition. M. Eiffel consent à entreprendre cette construction, pourvu que la province de Québec garantisse l'intérêt sur trois millions de piastres.

M. Mercier déclare dans son discours, vendredi dernier, à St. Romald, que la construction de ce pont était un rêve qu'il entretenait depuis longtemps et qu'il espérait vivre assez longtemps pour le voir se réaliser.

Verdict de meurtre contre Burchell Woodstock, Ont., 11 mars.—L'enquête dans l'affaire du meurtre de C. Beville est terminée aujourd'hui. Les jurés du comté ont rendu le verdict suivant : "Nous sommes d'avis que le dit T. C. Beville est mort de deux coups de pistolet tirés dans sa tête, et nous croyons que l'auteur de ce meurtre est Reginald Burchell alias Somerset et qu'il a commis cet acte de propos délibérés, volontairement et félonnement, en vue de commettre un meurtre, le ou vers le 17 février 1880 et nous sommes d'avis que Carolin Burchell, épouse du dit Reginald Burchell, est accessoire après le fait à ce meurtre."

Il y avait peu de divergence d'opinion parmi les jurés sur la question de culpabilité. La seule question était de savoir si un verdict pouvait être rendu en l'absence des coupables.

Le reichstag Berlin, 11 mars.—Le gouvernement a décidé de discuter, dès l'ouverture du reichstag, les mesures proposées par le Conseil d'Etat, dont les principales sont celles concernant le travail des femmes et des enfants dans les fabriques. On présentera aussi des projets de loi concernant les grèves et les anarchistes.

Il est impossible de dire comment les mesures du gouvernement seront accueillies par le reichstag. Si les groupes du centre votent contre le gouvernement, on dit que les chambres seront dissoutes aussitôt.

Le projet de loi anti-anarchiste a été inspiré par l'empereur et approuvé par Bismarck ; c'est tout simplement le projet de loi anti-socialiste sous un autre nom.

Le discours prononcé par l'empereur à Bradenberg fait le sujet de toutes les conversations. On remarque que l'empereur a affirmé, à plusieurs reprises, son autorité, disant qu'il est responsable à Dieu.

Les socialistes Krantz et Reichklam ont été condamnés à dix-huit mois de prison pour s'être parjurés lors du procès des socialistes qui a eu lieu dernièrement ; un autre socialiste a été condamné à un an de prison pour la même offense.

Meurtre New-York, 11 mars.—Un jeune gars pour lequel on a découvert une vieille valise très riche et a été jeté dans une cave.

200 victimes Londres, 11 mars.—Une terrible explosion a eu lieu dans la mine de Morra. 200 mineurs sont sous les décombres. Jusqu'ici on a retiré 63 cadavres.

L'Université de Toronto Toronto, 11 mars.—Le Conseil n'est pas très enthousiasmé du projet de voter une motion pour relever l'Université de ses ruines. La majorité ne veut pas donner plus que les \$6,000,00 accordés annuellement.

Faillit importante Montréal, 11 mars.—Une assemblée des créanciers de M. J. Durocher, propriétaire de l'hôtel Richelieu, a été tenue aujourd'hui. Le passif est évalué à \$70,000 et l'actif à \$50,000. Dans ce montant se trouve celui de \$8,500 en boissons, \$30,000 en acheminement d'hôtel et \$11,500 en propriété immobilière sur laquelle les créanciers disent qu'il n'y a pas d'hypothèque.

Une autre assemblée sera tenue prochainement.

Une intéressante statistique des dépenses de Rideau Hall, depuis la confédération jusqu'à nos jours, a été préparée. Elle démontre une dépense totale de \$911,142, divisée par régime comme suit :

Lord Lisgar..... \$177,423

Lord Dufferin..... 252,501

Lord Lorne..... 291,544

Lord Lansdowne..... 178,738

Lord Stanley (2 ans)..... 70,936

4890 PRINTEMPS 1890

THE BROADWAY

Le soussigné désire remercier ses nombreux amis, ses pratiques et le public en général pour l'encouragement qui lui a été donné dans le passé.

Il sollicite respectueusement la continuation de ce patronage et désire faire savoir qu'il a reçu un assortiment complet d'étoffes de printemps pour pardessus, habillements et pantalons. Cet assortiment est certainement le plus considérable qu'il y a dans la ville et le soussigné sollicite une visite.

Les patrons, les couleurs et les dessins sont des plus nouveaux. Coupe garantie et ajustement sans réplique assuré à tous ceux qui donnent leur commande chez

W. H. MARTIN

MARCHAND-TAILLEUR

133 RUE SPARKS 133 OTTAWA

N. B. Nos prix sont raisonnables et bonne valeur garantie.

AU

Lion d'Or!

Nous souhaitons à tous nos clients les compliments de la nouvelle année et en même temps desirons faire savoir au public que nous vendrons pendant trente jours au prix courant notre immense stock de Marchandises d'Etape.

Achetez maintenant.

R. M. McMOFFAN

508 et 510 Rue SUSSEX

P. S. Pour argent comptant seulement

M. LE DR. McLAREN, Médecin Homéopathe

68 RUE ALBERT OTTAWA

Guérit le rhumatisme et autres maladies chroniques.

ON DEMANDE—Un jeune gars pour porter le Canada à Hocheliville. S'adresser au Bureau.

LA VENTE LA VENTE LA VENTE

CHEZ LAROSE & Cie. CHEZ LAROSE & Cie. CHEZ LAROSE & Cie.

AU PRIX COURANT AU PRIX COURANT AU PRIX COURANT

JUSQU'AU JOUR DE L'AN

LA VENTE LA VENTE LA VENTE

CHEZ LAROSE & Cie. CHEZ LAROSE & Cie. CHEZ LAROSE & Cie.

AU PRIX COURANT AU PRIX COURANT AU PRIX COURANT

JUSQU'AU JOUR DE L'AN

JUSQU'AU JOUR DE L'AN